



Consejo Económico y Social

Distr. general
12 de junio de 2019
Español
Original: francés

Período de sesiones de 2019

26 de julio de 2018 a 25 de julio de 2019

Tema 5 del programa

Serie de sesiones de alto nivel

Declaración presentada por Le Monde des Possibles, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La versión original de la presente declaración no fue objeto de revisión editorial oficial.



Le Monde des Possibles, asociación reconocida como organización no gubernamental de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social, desea informar al foro político de alto nivel sobre el desarrollo sostenible acerca de las iniciativas cooperativas y potencialmente generadoras de empleo emprendidas por las personas migrantes.

Le Monde des Possibles considera que, en el contexto general del desarrollo sostenible de las sociedades contemporáneas, los principios de la economía social y solidaria están llamados a desempeñar un papel cada vez mayor en el plano internacional. No obstante, la aplicación de esos principios se enmarca en un contexto de precarización del empleo, de “uberización”, de erosión del derecho laboral y de acentuación de la violencia estructural contra las personas, en particular las migrantes o miembros de las diásporas.

En ese sentido, para Le Monde des Possibles es fundamental que se tengan más en cuenta las iniciativas cooperativas emprendidas por las personas migrantes a fin de cumplir los Objetivos de Desarrollo Sostenible, en concreto los Objetivos 8 (Trabajo decente y crecimiento económico), 10 (Reducción de las desigualdades) y 17 (Alianzas para lograr los Objetivos).

Pese a las ideas, competencias y experiencias que poseen, las personas migrantes son objeto de discriminación laboral y descalificación social y con mucha frecuencia se ven forzadas a reciclarse profesionalmente, sobre todo en oficios manuales con mano de obra escasa. La economía social y solidaria pone de relieve las nuevas posibilidades que ofrecen la innovación y la creatividad, en particular para la economía y los servicios de tecnología de la información y las comunicaciones.

En sentido más amplio, con el fin de lograr un desarrollo sostenible armonioso y digno a escala internacional, los principios de la economía social y solidaria hacen hincapié en las posibilidades de valorización de los conocimientos especializados de todos y abren perspectivas de empleo respetuosas con el potencial real de las personas. Asimismo, se trata de llamar la atención en concreto sobre la desafiliación social de las personas migrantes y sobre los obstáculos para emprender iniciativas sólidas de valorización de las competencias de las personas migrantes o miembros de diásporas que llevan mucho tiempo viviendo en los países concernidos.

Con tal fin, Le Monde des Possibles desea destacar dos proyectos llevados a cabo en Lieja (Bélgica) que se basan en un modelo de autogestión y se orientan hacia la economía social y solidaria: Univerbal (servicio de traducción e interpretación social) y Sirius (formación en programación web).

Mediante esas iniciativas —y otras sobre el multilingüismo y la creación de tecnologías de la información y las comunicaciones desarrolladas con entidades colaboradoras, como la asociación sin fines de lucro Semantis—, Le Monde des Possibles ha contribuido a formular una serie de principios básicos para avanzar hacia la economía social y solidaria.

Resulta evidente que esas cuestiones se insertan en una política migratoria respetuosa con las personas de origen extranjero. Ello implica buscar un punto de convergencia entre los conflictos sociales, culturales, territoriales y políticos a fin de volver a acercar la economía a la realidad de forma que contribuya a la apreciación de los conocimientos y prácticas de todos y a los derechos de los trabajadores.

Le Monde des Possibles agradecería que los principios y objetivos mencionados se tengan en cuenta en la labor futura del foro político de alto nivel sobre el desarrollo sostenible.